

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Sesuai dengan hasil penelitian yang telah dikemukakan, maka penulis dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Sulṭānah Ṣafiyatuddīn Syah merupakan anak dari Sulṭān Iskandar Muda dan Ratna Sendi Istana yang lahir pada tahun 1612 dengan nama Putri Seri Alam. Ṣafiyatuddīn adalah isteri dari Sulṭān Iskandar Thānī. Setelah suaminya wafat, dia diangkat sebagai penggantinya dan memerintah Kesultanan Aceh Darussalam selama 34 tahun (1641-1675 M).
2. Kesultanan Aceh dari berdirinya hingga menjelang pengangkatan Sulṭānah Ṣafiyatuddīn Syah (1514-1641 M) tercatat telah berganti Sulṭān tigabelas kali. Dalam kurun waktu satu abad tersebut, Kesultanan Aceh Darussalam mengalami masa-masa gemilang pada masa pemerintahan Sulṭān ‘Ali Mughayat Shāh, Sulṭān al-Qahhar dan Sulṭān Iskandar Muda. Mereka adalah mutiara utama dalam mata rantai silsilah Kesultanan Aceh Darussalam. Mereka telah berhasil meletakkan dasar dan membangun Kesultanan Aceh menjadi sebuah kekuatan menonjol yang memegang peranan penting di kawasan Selat Malaka.
3. Kontroversi tentang pengangkatan Sulṭānah Ṣafiyatuddīn Shāh sebagai ratu pertama dalam Kesultanan Aceh Darussalam sesungguhnya bukan semata-

mata persoalan politik saja tetapi juga merupakan persoalan tentang agama. Dari sisi politik, pengangkatannya merupakan usaha untuk membatasi kekuasaan penguasa dan mencegah terulangnya kembali suatu pemerintahan tirani yang terpusat seperti pada masa Sulṭān Iskandar Muda. Sedangkan dari sisi agama, pemerintahan perempuan di Kesultanan Aceh mendapat justifikasi agama yang tertuang secara eksplisit dalam *Tāj al-Salāṭīn* yang menjadi panduan bagi para penguasa serta mendapat dukungan dari ulama yang membolehkan mengangkat perempuan menjadi penguasa jika dalam kondisi darurat. Karena itulah pada tahun 1641 M, untuk pertama kalinya Kesultanan Aceh Darussalam mengangkat perempuan sebagai Sulṭānah.

B. Saran

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan dan membutuhkan perbaikan untuk menyempurnakan skripsi ini. Oleh karena itu, saran dan kritik sangat dibutuhkan demi tercapainya kesempurnaan skripsi ini. Penulis berharap selanjutnya ada yang membahas atau meneliti dengan lebih mendalam tentang peran dan pengaruh orang kaya dalam pemerintahan. Karena pada umumnya mereka adalah para pedagang tetapi mereka sangat kuat dan berpengaruh dalam konteks politik dan ekonomi. Selain itu, penulis berharap semoga apa yang telah ditulis ini memberikan manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca.